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ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA 1 
Revisão Tarifária do SEMAE de São Leopoldo 2 

As dezenove horas do dia dezenove de dezembro de dois mil e vinte e quatro, na Câmara de 3 
Vereadores de São Leopoldo, Rua Independência, nº 66, Bairro Centro, em São Leopoldo, Estado do 4 
Rio Grande do Sul, realizou-se a audiência pública para tratar da Revisão Tarifária do SEMAE de São 5 
Leopoldo, conforme divulgado pela AGESAN-RS através do Edital de audiência pública, disponível no 6 
site www.agesan-rs.com.br. 1. Abertura da audiência: O objeƟvo da audiência pública é o de 7 
apresentar os estudos tarifários e permiƟr a parƟcipação da sociedade por meio de perguntas e 8 
manifestações. 2. Composição da mesa: presidente da audiência: Demétrius Jung Gonzalez, 9 
secretária da audiência: Valéria Borges Vaz, representante técnico da AGESAN-RS: Vagner Gerhardt 10 
Mâncio. 3. Boas vindas e introdução: Sr. Demétrius agradeceu a presença de todos, informando que 11 
a audiência pública tem como objeƟvo a apresentar os estudos da revisão tarifária do SEMAE para os 12 
próximos 4 anos, conforme metodologia que será apresentada na sequência pelo Sr. Vagner Mâncio. 13 
Ressaltou que a AGESAN-RS é a agência reguladora de saneamento de São Leopoldo, além de regular 14 
131 municípios no Estado do Rio Grande do Sul, e entende como fundamental a parƟcipação da 15 
sociedade organizada e da comunidade na definição de tarifas e taxas oriundas do saneamento. Desta 16 
forma, além da consulta pública, a AGESAN-RS entendeu necessário, por intermédio de seu Diretor 17 
Geral, pela realização de audiência pública para tratar e obter maiores contribuições por parte da 18 
comunidade de São Leopoldo. Agradeceu, em especial a equipe técnica do SEMAE que se encontra 19 
presente neste ato, representada pelo Sr. Juliano Roques. 4. Exposição dos estudos tarifários: Sr. 20 
Demétrius convidou Sr. Vagner, Diretor de NormaƟzação da AGESAN-RS, para proferir a apresentação 21 
dos estudos da revisão tarifária, que terá quinze minutos para realizar a apresentação, conforme já 22 
exposto em consulta pública. Sr. Vagner apresentou a metodologia uƟlizada e os resultados dos 23 
estudos do 1º Ciclo Tarifário do SEMAE, que contou com a parƟcipação conjunta da equipe técnica 24 
da AGESAN-RS e do SEMAE. Informou que os estudos ficaram à disposição para consulta pública, mas 25 
não houve contribuições. Explicando que os estudos Ɵveram como referência os dados de 2020 a 26 
2023, considerando os invesƟmentos necessários para atender as metas de universalização, 27 
resultando no índice de revisão tarifária de 15,02%, para o cenário projetado para o período de 2025 28 
até 2028, para que, se aprovado pelo Conselho Superior de Regulação – CSR, seja aplicado a parƟr de 29 
1º de fevereiro de 2025. Sr. Vagner evidenciou que estará previsto na resolução a possibilidade de 30 
revisão extraordinária para que, se houver alguma alteração no cenário, possam ser apurados novos 31 
índices de correção, podendo ser posiƟvos ou negaƟvos. 4.1 Perguntas e manifestações do público: 32 
Sr. Demétrius agradeceu a apresentação realizada pelo Sr. Vagner, comunicando que a parƟr daquele 33 
momento ficou oportunizado o espaço para esclarecimentos de dúvidas e manifestações dos 34 
presentes. Ressaltou-se que cada parƟcipante terá até dois minutos para fala, que devem ser 35 
objeƟvas e relacionadas ao tema, solicitando previamente que a pessoa se idenƟfique com seu nome 36 
completo e a enƟdade que representa, para os registros em ata. Sr. Demétrius solicitou que os 37 
interessados em se manifestarem levantassem a mão, para organização da ordem de falas e informou 38 
que, se caso algum ponto não pudesse ser respondido de imediato seria registrado o compromisso 39 
de resposta por escrito ou em futura publicação oficial. Sra. Amanda Krohn, repórter do Jornal VS, 40 
perguntou quando foi realizada a úlƟma revisão tarifária e qual foi o índice. Sr. Demétrius explicou 41 
que a revisão tarifária ocorre a cada quatro anos, onde são analisados todos os custos de operação, 42 
necessidades de invesƟmentos, volumes faturados e receitas arrecadadas, que é diferente do 43 
reajuste tarifário, que representa a recomposição da inflação, assegurada por uma obrigatoriedade 44 
legal, aplicado às tarifas anualmente. O úlƟmo reajuste tarifário foi aplicado em julho de 2023, com 45 
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o índice de 15,98%, tendo como período base janeiro de 2021 a janeiro de 2023, a parƟr da variação 46 
do Índice Nacional de Preços ao Consumidor – INPC. Sr. Demétrius informou que esta será a primeira 47 
revisão tarifária do SEMAE desde que a regulação está com a AGESAN-RS, iniciada em 2022. Sr. Gabriel 48 
Dias, vereador da Câmara de Vereadores de São Leopoldo, perguntou se na revisão tarifária contém 49 
o índice de reajuste. Sr. Demétrius respondeu que no ano em que o índice de revisão tarifária é 50 
aplicado, neste caso em 2025, não incidirá o índice de reajuste, ocorrendo a aplicação do reajuste 51 
somente a parƟr de 2026. Sr. Demétrius ressaltou que a reunião do CSR em que este tema será dia 52 
27/12/2024, as 13 horas e 30 minutos, e que a reunião é pública, ocorre de forma híbrida. Sr. Fabiano 53 
Guedes, da Câmara de Vereadores de São Leopoldo, pergunta quais serviços entram no reajuste. Sr. 54 
Demétrius respondeu que todos os serviços de água e esgoto e demais preços públicos, e que valores 55 
referentes a drenagem não entraram neste cálculo, pois a AGESAN-RS não regula a drenagem em São 56 
Leopoldo. Sra. Amanda Krohn, do Jornal VS, perguntou se a parƟr da reunião do dia 27/12/2024 será 57 
publicada a divulgação da revisão tarifária. Sr. Demétrius respondeu que após a aprovação do índice, 58 
haverá o período de trinta dias para divulgação antes da sua aplicação, que estará prevista para 59 
ocorrer a parƟr de fevereiro de 2025. Sr. Demétrius complementou que neste estudo não foi 60 
considerado o impacto na nova lei federal sobre a tarifa social, que entrou em vigor a parƟr do úlƟmo 61 
dia 11 de dezembro, e que está em discussão em âmbito nacional e muitos ajustes a serem 62 
considerados. Destacando a importância de manter a sustentabilidade financeira e mirar na 63 
universalização. 5. Encerramento da audiência: Sr. Demétrius, relembrou que a consulta pública ficou 64 
aberta a parƟcipação até dia 14/12/2024, sem contribuições, destacando que as divulgações da 65 
audiência pública ocorreram através de edital público e nos veículos de comunicação local. Agradeceu 66 
a presença de todos os parƟcipantes e declarou encerrada a audiência pública, as dezenove horas e 67 
vinte e quatro minutos, convidando a secretária Valéria para fazer a leitura da ata simplificada desta 68 
audiência, desejando boa noite a todos. Esta ata foi redigida e lida por mim, Valéria Borges Vaz, 69 
designada como secretária desta audiência pública, e aprovada pelos presentes conforme a lista de 70 
presença, contando com 19 parƟcipantes, que será assinada por mim e pelo Sr. Demétrius Jung 71 
Gonzalez, presidente desta audiência, totalizando 72 linhas. 72 

Demétrius Jung Gonzalez 
Presidente Audiência Pública 
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